



INSTITUTE FOR PLANETARY SYNTHESIS
UNIVERSITY FOR PLANETARY SYNTHESIS
P.O. BOX 128 – CH 1211 GENEVA 20

Email: ipsbox@ipsgeneva.com, site: <http://www.ipsgeneva.com>
Tel. +41-022-733.88.76 Fax +41-022-733.66.49

BOLETÍN NO. 99
ENERO – JUNIO 2004

¡Queridos amigos y compañeros de trabajo!

En la editorial del boletín anterior tratamos brevemente el problema fatal del uso inapropiado del dinero. En todas partes hoy día, en todas las decisiones económicas y políticas, el sistema financiero totalitario actual conduce a resultados destructivos, tales como el sobreendeudamiento a causa de las tasas de interés, la especulación y la corrupción.

Nuestro sistema financiero actual constituye una violación flagrante a la Declaración Universal de los Derechos Humanos. Despoja a millones de personas en todo el mundo de sus derechos humanos básicos; beneficia sólo a una minoría de personas que viven de la especulación y los intereses del capital, sin realizar una contribución al bienestar de nuestra comunidad mundial. Por el contrario, incluso se promueve la creación de guerras con el fin de crear, por medio de la destrucción que éstas generan, “nuevos mercados” para las inversiones. El resultado es: el desempleo y la reducción de las estructuras sociales.

Esta degradación de la situación mundial conduciría a la desesperanza, si no fuera por los ciudadanos mundiales bondadosos y valerosos que ya se encuentran trabajando en distintos lugares para proponer cambios en nuestro sistema financiero. Uno de los grandes pioneros en esta área fue Silvio Gesell, que vivió durante la primera parte del S XX. Les recomendamos a todos nuestros amigos que estudien el trabajo pionero de Silvio Gesell y sus prácticos modelos de un nuevo sistema financiero. Su obra principal “El Orden Económico Natural” fue publicada en 1916.

Aquí exponemos algunas propuestas para el orden pos-capitalista derivadas de la idea de Silvio Gesell del orden económico natural, tomadas del libro *Die Welt in Umbruch – Entwurf einer nachkapitalistischen Wirtschaftsordnung* (Un Mundo en Transformación – proyecto de un orden pos-capitalista) publicado por la “Initiative for a Natural Economic Order” (INWO Switzerland, Germany and Austria) (Iniciativa para un Orden Económico Natural) – INWO Suiza, Alemania, Austria). El autor de este pequeño libro, Werner Rosenberger, trata los temas de la propiedad privada, la reforma inmobiliaria, la economía de mercado, el rol del Estado en una “economía de libre mercado”, la economía basada en el interés y el derecho a la retribución total por el propio trabajo, la estabilidad sin desempleo, la continuidad de las deudas y el mecanismo de incremento del interés, el sistema de las tasas de interés y la necesidad de crecimiento o “crecimiento cero”, el empleo sin causar la destrucción del medio ambiente y el problema del “Tercer Mundo”. La INWO propone una programa de reforma que demuestra cómo el sistema capitalista puede transformarse en una era pos-capitalista. Sus características principales son, entre otras: que el trabajo se encuentra ubicado al centro de la vida económica. Que se impide la reserva de dinero, lo cual hace que las tasas de interés caigan y libera al trabajo de la explotación del capital: las rentas inmobiliarias generadas por la escasez de tierras son pagadas a la comunidad; los monopolios de recursos de energía no-renovable y la materia prima se colocan bajo la supervisión de un nuevo departamento de la ONU -a ser creado- sobre “Energía y Materia Prima”.

* * *

Ursvati sabe que la evolución debe ser voluntaria y no puede ser forzada. La gente se rehusa a entender que este principio básico es aplicable a todos los aspectos de la evolución y que el desarrollo de lo aparentemente insignificante es también parte de la gran evolución cósmica.

Aquellos que fomentan guerras, deberían pensar en el abismo en el que arrojan al planeta. Incluso una guerra que aflige a unos pocos países, promueve la destrucción de todo el planeta. Nadie piensa en la guerra como en una enfermedad planetaria; aún así, se puede observar cómo incluso las guerras locales disminuyen los avances del mundo en todas partes. Tales convulsiones no son necesarias cuando es posible realizar un progreso sostenido.

Las sensaciones terrestres de dolor llenan el espacio. Las explosiones sacuden los laboratorios que trabajan en la sanación de las naciones. Que la gente piense – ¿no están destruyendo algo que no se puede reconstruir, que tal vez haya sido construido por los Sabios durante siglos? Es fácil destruir cuando no se piensa a nivel cósmico. Pero es tiempo ya de pensar en el daño que se inflige sobre el Mundo Sutil y de desarrollar una comprensión más profunda del vínculo entre los mundos.

Hemos dicho recién que la evolución debe ser voluntaria. Comprendan ésto ampliamente. No se puede hacer avanzar la evolución a través de la coerción, sino a través de la buena voluntad. Algunos creen que la evolución es promovida sólo por las consecuencias. La gente debe tomar parte en la evolución. Deben intensificar la buena voluntad para fusionar su poder acumulado con la corriente de energías superiores. El hombre no puede ser indiferente al mejoramiento de la vida. El hombre debe permanecer vigilante, como un guardián del progreso.

Debe comprenderse que la crítica y la condena son malas armas. Ésto puede verse al observar el karma de las naciones. Aquellos que condenan, reúnen sobre sí pesadas nubes. La evolución es la realización del bien. Que cada uno piense en lo que considera como bueno. Al principio errará y confundirá su ego excesivo con la buena voluntad; pero si profundiza su pensamiento, al final descubrirá dentro de sí mismo verdaderas chispas del bien común.

No debemos buscar términos complejos ni filosofar. La evolución es simple y armoniosa en la belleza de la realización. Así trabajaremos por el bien común, sabiendo que cada esfuerzo sincero hacia el bien representa ya una contribución activa. Así pues aprenderemos la benevolencia.

El pensador solía decir: "Si sólo recogemos hierbas amargas, nuestra sopa será también amarga"
(Supramundano III, §515)

* * *

MEDITACIONES GRUPALES

Meditaciones de Capricornio, Acuario, Piscis y Aries (Festival de Pascua) y de Luna Llena junto con el grupo de la Escuela Arcana de Ginebra

Meditación de Luna Llena de Tauro (Festival de Wesak) junto con el World Service Intergroup (Intergrupala de Servicio Mundial), en Brasilia, Brasil

Meditación de Luna Llena de Géminis junto a la Ankh Foundation, en Kiev, Ucrania.

GRUPO DE MEDITACIÓN POR LA PAZ DE LAS NACIONES UNIDAS

01.02.2004	El poder del hábito y el poder de la conciencia total.	16.03.2004	Luz y paz para la Comisión de los Derechos Humanos.
13.01.2004	La ley de las rectas relaciones humanas.	23.03.2004	La vida es todo.
20.01.2004	"Perdido estoy en la luz suprema; sin embargo, vuelvo la espalda a esa luz" (nota clave de Capricornio)	30.03.2004	La voluntad del Alma
27.01.2004	Dejando ingresar la luz.	06.04.2004	Preparación para la reaparición del Maestro del Mundo.
10.02.2004	La Paz está dentro de nosotros.	13.04.2004	La Pascua como un Nuevo Comienzo en todos los niveles de vida.
24.02.2004	Dejando ingresar la luz.	25.05.2004	Una mirada profunda.
02.03.2004	La fraternidad europea.	15.06.2004	La Buena Voluntad activa en la integración grupal mundial.
09.03.2004	Década internacional para una cultura de paz y no-violencia para los niños del mundo.	22.06.2004	Dejando entrar la luz.
		29.06.2004	El planeta Tierra – una joya cósmica.

* * *

ACTIVIDADES DEL IPS EN GINEBRA Y A TRAVÉS DEL MUNDO

20 de Abril al 19 Mayo 2004 – Viaje a Sudamérica

Rudolf Schneider viajó a Brasil y Bolivia para participar del Cónclave Intergrupala de Servicio Mundial en Brasilia y reunirse con varios grupos en Ilhéus (Bahía, Brasil) y en Cochabamba y La Paz (Bolivia).

23 de Mayo de 2004 – Seminario sobre el Taitiriya Upanishad con el Dr. E. Anantakrishna, en Ginebra

El Taitiriya Upanishad es una de las ramas del Krishna Yajurveda. El Yajurveda es el Veda que concierne al plano mental y al plan de la creación. El Taitiriya Upanishad explica cinco aspectos de la creación: el

Universo, la luz, la sabiduría, la progenie y el alma. Cada uno de estos aspectos conlleva una polaridad básica, un vínculo entre los pares de opuestos y una fuerza de vinculación. En el caso de la sabiduría, por ejemplo, el maestro y el discípulo están vinculados por la sabiduría y, la fuerza que los vincula es la enseñanza. En la progenie, la madre y el padre están vinculados por el hijo y la fuerza de vinculación es la procreación. El Dr. Anantakrishna fue entrenado en la Sabiduría Antigua y en la homeopatía por su padre, el Dr. Krishnamacharya, así como en Ayurveda por su abuelo, el Dr. Anantacharya. Él fundó "Master E.K. Spiritual and

Service Mission” (Misión Espiritual y de Servicio Master E.K.), el Swethadweepam, la colonia de viviendas de la WTT, Chinnamushidivada, (Vía) Pendurthi, Visakhapatnam 531173, A.P., India, tel./fax: +91-891-2748 679, ekdweepam@rediffmail.com.

26 de Mayo al 14 de Junio de 2004 – Viaje a Ucrania

La Ankh Foundation (Fundación Ankh) invitó al Sr. Rudolf Schneider a participar de la 4ª Conferencia Internacional “En el Umbral del Nuevo mundo: modelos actuales de educación y cuidado de la salud”, del 27 al 30 de Mayo en Kiev, la cual estuvo organizada por 12 organizaciones gubernamentales y no-gubernamentales dedicadas a renovar y mejorar la calidad de vida en distintos aspectos del vivir, de acuerdo a leyes y principios espirituales. Cerca de 300 personas, incluyendo sanadores, maestros, psicólogos y representantes del gobierno local participaron del evento. Por la tarde se realizaron encuentros para tratar temas tales como Los Problemas de la Humanidad y El Nuevo Grupo de Servidores del Mundo y se compartió información acerca del Comité sobre Espiritualidad, Valores y Temas de Interés Mundial de ONG’s con Estatus Consultativo con la ONU.

Los miembros de los grupos de distintas ciudades de Ucrania participaron de un campamento en las montañas Crimea, donde meditaron, compartieron ideas sobre la síntesis planetaria y los Diez Grupos Simientes y fueron todos juntos de caminata por la montaña. Rudolf fue invitado entonces a distintas ciudades: Zaporozhzhia, Kherson y Odesa. En cada una de las ciudades se mantuvieron reuniones con autoridades locales y con docentes, así como participaron de entrevistas de radio y televisión.

26 al 27 de Junio de 2004 – Festival Internacional de la Juventud “Diálogo de Culturas”, Valdai, Región del Novgorod, organizado por el Capítulo Ruso de la Asociación de Educación Mundial (Moscú), la Asociación de Estudiantes Extranjeros en Moscú, el Instituto Para La Síntesis Planetaria/Ginebra, Unidad de Relaciones Familiares (Valdai). Se realizaron eventos deportivos, folclóricos y talleres sobre: el rol de las emociones en el proceso educativo, el desarrollo de las cualidades personales, la salud como cualidad de la vida, el arte de hablar en público, el sonido, el color y el movimiento para generar salud, ecología del alma y sistemas educativos de distintos países. Lida Shkorkina participó en nombre de la Asoc. de Educ. Mundial y el IPS.

* * *

CONTACTOS GRUPALES Y ACTIVIDADES

20 de Enero de 2004 – “Suiza después de las elecciones federales; el mundo después de la guerra en Iraq”, charla con Cornelio Sommaruga, Presidente de Caux – International Association of Initiatives of Change (Asociación Internacional de Iniciativas para el Cambio) (<http://www.iofc.org>). El texto completo de su charla puede encontrarse en <http://www.initiativesofchange.org>.

30 de Enero de 2004 – Debate sobre “Los Derechos Humanos y el papel de la mujer”, presidido por Bertrand Ramcharan, Alto Comisionado Interino de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, como parte del Coloquio de Ginebra sobre “El Diálogo de las Culturas y su contribución a la paz”, organizado por el *Centre européen de la culture (Centro Europeo de la Cultura)*, P.O.Box 81, CH-1216 Cointin/Geneva.

4 de Febrero de 2004 – fundación de la asociación “Wisdom at Work” (Sabiduría en la Práctica), Ginebra. “Wisdom at Work” es una asociación destinada a revitalizar y sustentar los ideales que animan la Carta Constitutiva de las Naciones Unidas y la Declaración Universal de los Derechos Humanos. Como tal, apoya a los profesionales que se encuentran dentro y en torno al sistema de la ONU, explorando el significado de la concreción de estos valores en sus funciones y en los lugares de trabajo. La secretaria de la asociación es la Sra. Alisa Clarke, aclarke@ohchr.org.

5 de Marzo de 2004 – Encuentro de la INWO, Ginebra
The INWO (Iniciativa para un Orden Económico Natural) apoya el sendero de la evolución. Las ideas que propone están basadas en los descubrimientos del economista y reformista social germano-argentino Silvio Gesell (1862-1930), cuyo trabajo principal, “El Orden Económico Natural”, fue publicado en 1916. Más recientemente, sus

ideas han sido desarrolladas y adaptadas a nuestra situación económica actual por el analista económico Helmut Creutz, el jurista Prof. Dieter Suhr, el arquitecto y ecologista Prof. Margrit Kennedy, *inter alia*. La visión de un orden económico pos-capitalista es más actual que nunca hoy día. Rudolf Schneider participó por primera vez de un encuentro de la INWO. Se debatieron proyectos para el año entrante. Direcciones de contacto: INWO, Postfach, CH-5001 Aarau, Switzerland, tel. +41-(0)64-24.17.30; INWO Alemania, Max-Bock-Str. 55, D-60320 Frankfurt 1; INWO Austria, Staudingergasse 11/12-14, A-1200 Viena.

20 de Marzo de 2004 – Conferencia sobre “Cuál es el Futuro para Nuestro Mundo” con Heide Groll, en Musièges, Francia, organizada por Partage International (<http://www.partageinternational.ch>).

3 al 4 de Abril de 2004 – Seminario Mind-AtOMix-Winwin, en Lucerna, Suiza, facilitado por el Dr. R. Matheis y organizado por la “Foundation Unity of all Life” (Fundación Unidad de Toda la Vida) Desarrollando una estrategia para el éxito en la vida en siete pasos, dirigiéndose hacia una vanguardia estratégica en una nueva era económica y social “win-win” (de beneficio mutuo). Información: Dr. R. Matheis, Buobenmatt 1, CH-6003 Lucerna, tel. +41-41-2104251, e-mail: info@Mindatomix.com.

1 al 6 de Mayo de 2004 –Cónclave Intergrupala de Servicio Mundial (<http://www.synthesis.tc>) en Brasilia, Brasil, sobre el propósito de “Generar un esfuerzo focalizado, consciente y deliberado para contribuir específicamente a la Exteriorización de la Jerarquía y la Reparación de Cristo”. 70 representantes de 27 grupos dedicados al estudio de la Sabiduría Antigua provenientes de 13 países participaron de las

meditaciones y el intercambio grupal. Una delegación de 7 miembros del Intergrupo de Servicio Mundial fue recibida por Frei Betto, Asesor del Presidente Lula para el "Proyecto Hambre Cero", que está dirigido a eliminar el hambre en todos los aspectos. Aunque este proyecto fue lanzado en Brasil, es digno de ser estudiado para su aplicación en todo el mundo. Para mayor información, ver el sitio web <http://www.fomezero.org.br> (en Portugués) y <http://www.nourishnewbrazil.org> (en

Inglés).

26 de Junio de 2004 – Asamblea General del Instituto Alcor (5 chemin Pré-de-Lug, CH-1258 Certoux/Ginebra, Suiza, y BP 50182, F-63174 Aubière Cédex, Francia, e-mail: institut.alcor@free.fr, <http://institut.alcor@free.fr>), Ginebra. Al día siguiente, Rudolf Schneider participó de una reunión del Comité de Patrocinio del Instituto Alcor.

* * *

COOPERACIÓN CON LOS COMITÉS DE ONG

Reunión del 15 de Enero de 2004 del Comité sobre Espiritualidad, Valores y Temas de Interés Mundial, en Ginebra. Dirección de Contacto: info@spiritualcaucus.org, tel. +41-22-738.28.88, fax +41-22-738.28.89. En Nueva York: Diane Williams, Temple of Understanding, CSVGC, 720 Fifth Avenue, 16th, New York, NY 10019, e-mail: dmbwilliams2000@yahoo.com

Reuniones del Comité sobre Libertad de Religión y de Creencia el 10 de Febrero y el 12 de Marzo de 2004. El contacto por e-mail del Secretario del Comité es: echappee@bluewin.ch.

Foro de ONG sobre Salud de la Conferencia de ONG en Estatus Consultativo con las Naciones Unidas (CONGO) en Ginebra. El 29 de Junio, encuentro sobre "La Dimensión Espiritual de la Salud". El 26 de Febrero,

charla sobre "Aumentando el testeo de HIV y el asesoramiento para una respuesta global al HIV/SIDA" con el Dr. David Miller.

14 de Abril de 2004 – Panel del Comité Especial de ONG sobre los Derechos Humanos y el Consejo Internacional de Mujeres Judías sobre "La Educación por el bien de la Paz" por la Sra. Adina Shapiro (Israel) y el Dr. Ghassan Abdullah (Palestina), co-directores de la Asociación de Niños del Medio Oriente (Middle East Children's Association).

El CONGO brindó el 15 de April de 2004 un informe general para las ONG sobre "Desarrollos Regionales – Beijing +10" en Ginebra.

* * *

PARTICIPACIÓN EN REUNIONES DE LA ONU

6 de Febrero de 2004 – "Las Realidades del Proceso de DERP (Documentos de Estrategias de Reducción de Pobreza): La Experiencia de Cuatro Países". Seminario conducido por el Banco Mundial en Ginebra. Los "Documentos de Estrategias de Reducción de Pobreza" es el nombre de una estrategia desarrollada por el Banco Mundial para combatir la pobreza. Está siendo aplicada en varios países, incluyendo Bosnia-Herzegovina, Burkina Fasso, Honduras y Uganda. El caso de estos países fue presentado durante este seminario.

30 de Marzo de 2004 – En la ocasión de la 60ª sesión de la Comisión de Derechos Humanos, el Servicio de Información de la Oficina de Las Naciones Unidas en Ginebra presentó informes realizados por la Sra. Yakin Ertürk, informante especial sobre violencia contra la mujer, así como por la Sra. Gabriela Rodriguez Pizzaro, informante especial sobre Derechos Humanos de los migrantes y por el Sr. Rodolfo Stavenhagen, informante especial sobre la situación de los derechos humanos y las libertades fundamentales de los aborígenes.

ADJUNTOS

Celebraciones Mundiales 2005
Invitation to IPS General Assembly 2005
Formulario de respuesta

¡IMPORTANTE!

Debido al incremento de los costos de correo, se nos está haciendo más y más difícil continuar con la publicación y el envío postal de la versión de imprenta del Boletín del IPS. Necesitamos saber a cuántas personas les resulta útil nuestro boletín. **Si desea seguir recibiendo el boletín, por favor, escríbanos o llámenos o envíenos un fax antes del ferero 2005. Si no tenemos novedades tuyas hasta entonces, procederemos a borrarlo de nuestra lista de envío.** Se adjunta un formulario para enviar de vuelta, para todos aquellos que no posean una dirección de e-mail. Más aún, con el fin de reducir los costos, quisiéramos que todos aquellos que tengan acceso a internet, opten por la versión electrónica del boletín y, en ese caso, nos envíen su dirección de e-mail. Procederemos así a notificarlos vía mail cada vez que se encuentre disponible una nueva edición del boletín en nuestro sitio web del IPS.